

Inhalt

Editorial	265
Johannes C. Ehrenthal	
Das neue Masterstudium Psychologie mit Schwerpunkt Klinische Psychologie und Psychotherapie – ein gruppenorientiertes Update.	268
The New Master's Degree Program in Psychology with a Focus on Clinical Psychology and Psychotherapy – A Group-Oriented Update	
Ulrich Schultz-Venrath, Alexander Niecke, Ingmar Niecke und Paul Janssen	
D3G-zertifiziertes Kerncurriculum für Psychodynamische Gruppentherapie(n) – ein Update	276
Peter Christian Endler, Ayse Altunbay, Günter Dietrich und Gabriele Sachs	
Beobachtende in analytischen Gruppen III: Übertragung in einer Großgruppe zwischen Pandemie und Kriegsbedrohung	287
Observers in Analytic Groups III: Transference in a Large Group Between Pandemic and Threat of War	
Dieter Ohlmeier	
Gruppeneigenschaften des psychischen Apparates.	308
Hermann Storm	
Das Verschwinden der Psychoanalyse aus den Universitäten – Die Beziehungsgeschichte zweier Fachgruppen zwischen Ausgrenzung und Annäherung ☺	323
The Disappearance of Psychoanalysis from the Universities – The History of Relations Between two Disciplines Between Exclusion and Rapprochement	
Aus der Praxis für die Praxis	
Michael Kronen	
Wer weiß, dass er nicht(s) weiß ... – Erfahrungen mit MBT als Kombinationsbehandlung im Rahmen der Richtlinienpsychotherapie	339
He Who Knows that he Doesn't Know ... – Experiences with MBT as a Combination Treatment in the Framework of Guideline Psychotherapy	
Ulrich Schultz-Venrath	
Werner Kemper (1899–1975) und die analytische Gruppenpsychotherapie	351

Werner Kemper Zum Problem der Ausbildung von Gruppenpsychotherapeuten	354
Autorinnen und Autoren	365
Gutachterinnen und Gutachter	367
Buchbesprechungen	368
Tagungskalender	373
Mitteilungen	374